



TEMAS DEL DÍA #DEESTASALIMOS JUNTOS ACELERAN OBRA EN CENTRAL PARK DE BELLO COVID-19 REDUCE LOS HOMICIDIOS ¿CÓMO FUE EL ARRANQUE DE LA BUNDESLIGA?

# “La industria petrolera está seriamente amenazada”: Lloreda



GUARDAR

Francisco Lloreda, presidente de la asociación de petroleros, dijo que el momento retador toma a las compañías de la industria en un momento difícil por la guerra de precios de inicio de año. FOTO CORTESÍA ACP

COLOMBIA ECONOMÍA PETRÓLEO

POR SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO | PUBLICADO HACE 19 HORAS

Un sector petrolero enfermo por industrias que dependen del crudo para funcionar en cuarentena le pronostica a las empresas un 2020 muy complicado. El primer síntoma ya lo mostró **Ecopetrol**, firma que en el primer trimestre del año vio una reducción cercana al 95 % en las utilidades para sus accionistas.

En entrevista con EL COLOMBIANO, **Francisco Lloreda**, presidente de la Asociación Colombiana del **Petróleo**, dio a conocer cuáles son los retos más grandes del segmento y advirtió que el **fracking** sigue siendo la mejor opción, a pesar de la pandemia.

### ¿Cuál es la situación de la industria en general?

“El golpe ha sido doble: lo que inició como una guerra de precios derivó en una crisis sin precedentes en la demanda de hidrocarburos del 30 %; una capacidad de almacenamiento prácticamente copada, y unos precios que aún no repuntan, y que al menos para Colombia, son insuficientes. Para ninguna empresa es rentable producir con un Brent de 30 dólares. Al país le compran por debajo de ese precio”.

### ¿De los campos existentes cuántos se pueden cerrar y cómo afecta la producción?

“Ya se han cerrado campos. En el caso de las empresas privadas, responsables del 30 % de la producción, ya han reducido su producción en 52.000 barriles diarios y tienen previsto una reducción adicional de 30.000 barriles, salvo que **Ecopetrol** y sus empresas de transporte, de manera voluntaria o por decisión del Gobierno Nacional, reduzca las tarifas de oleoductos”.

### ¿Qué tan amenazada está la industria por los precios bajos?

“Seriamente amenazada. En un escenario de precios bajos, sólo la producción menos costosa encontrará mercado y el nuestro es un país costoso. No debe sorprender si se presentan procesos de desinversión y desinterés en el país, como viene ocurriendo desde hace años. Y en el caso de las privadas, que están en riesgo, con un factor adicional: en los últimos diez años aportaron el 80 % de las nuevas reservas y realizan el 70 % de la actividad exploratoria” (ver Paréntesis).

### ¿Cómo pegará a las petroleras el peor momento económico de la historia del país?

“Les pega no sólo a las petroleras. La demanda de combustibles líquidos ha caído 70 % y en el caso del combustible de aviación más de 90 %”.

### ¿Sigue siendo el fracking una prioridad teniendo en cuenta los altos costos de producción y siendo esta una de las razones en las que empresas como **Ecopetrol** sustentan su mal periodo?

“Sin duda. No deben mezclarse peras con manzanas. Una es la crisis actual, en la cual es cierto que la producción con **fracking** se ha visto golpeada, y otra, que Colombia continúe con los proyectos pilotos. Desde antes esta doble crisis se tiene claro que 2020 es el año de las regulaciones, las licencias y los permisos, y 2021 el año de las obras civiles y la realización de los pozos exploratorios. Hay que tener muy en cuenta que ese cronograma no debe cambiar”.

### ¿Cree que es momento para que las petroleras impulsen la transición a energías renovables?

“No es incompatible impulsar otras fuentes de energía, independiente de la coyuntura. El Gobierno Nacional, con el firme liderazgo de la Ministra de Minas y Energía, lo está haciendo. La matriz eléctrica se ha diversificado aún más. Y algunas empresas petroleras también han incursionado en energía eólica y solar con éxito, es el caso de **Ecopetrol** en sus operaciones”.

**EN DEFINITIVA**  
Desde la Asociación Colombiana del **Petróleo** se hace un llamado para que se piense en la masa de compañías pymes que hacen parte del sector y ven afectadas sus operaciones.

## CONTEXTO DE LA NOTICIA

**PARÉNTESIS**  
CAPACIDAD PARA **ECOPETROL**

¿Cómo puede acomodarse **Ecopetrol** al nuevo panorama? “Es la empresa más importante del sector y en los últimos años logró una caja muy importante que le permite estar en una mejor condición frente a la crisis. Le ayuda, entre otras, ser el propietario de los oleoductos; por esa vía recibe un ingreso importante de las empresas privadas través de unas tarifas absurdamente altas”.

**SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO**  
Tengo más libros de fútbol que calzoncillos y medias. [Seguir a @sergioanrs](#)

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

- TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO
Tomar distancia sigue siendo la mejor...
Estos son los riesgos que tienen al...
LOS FINES DE LAS HIENAS

### ¿Qué piensas?

2 Responses

- Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende Me enoja Me entristece

4 Comentarios El Colombiano Política de privacidad de Disqus chriveraramirez

Recomendar Tweet Compartir Ordenar por los más nuevos

Únete a la conversación...

- Nabors - hace 8 horas
Es verdad, este sector está muy golpeado y el gobierno no le ha parado bolas a esto. Existen muchos desempleados que viven de este sector, las empresas nacionales y extranjeras han cerrado campos y han sacada a más del 90% de la fuerza laboral, entre esos ing petróleos, industriales y demás profesiones que trabajan en esta áreas. Hablar de cambiar de la noche a la mañana, no es fácil y mucho menos dejar de empezar con energías diferentes, son muchas las cosas que se derivan de este producto no solo es la gasolina y considero que pasara mucho tiempo para que esto cambie. Existen ciudades que su PIB es la explotación de este producto no renovable, como son las ciudades de Neiva, Villavicencio entre otras, lo que se necesita, es que Colombia en cabeza de **Ecopetrol** inicia operaciones de perforación para que las demás también lo hagan, lógicamente que en el momento que tengan una estabilización de los precios del **petróleo** por encima de 35 dólares, ojala el gobierno realmente apoye más a las personas que están en este medio y tanto trabajo da a las diferentes empresas. Este comentario va mas sobre que el gobierno no está ayudando a tanto desempleado que quedó de este sector.
- jaimegalvisv - hace 10 horas
Con tantos directivos que no saben de **petróleo**s, es natural que la actividad esté en crisis!
- jaimegalvisv - hace 10 horas
Como pretenden que el **petróleo** prospere, si en la dirección gubernamental de esa actividad no hay conocedores del tema!

- LO MÁS LEÍDO LO MÁS COMENTADO LO MÁS COMPARTIDO
1 Con 721 nuevos casos de covid-19, el país llega a 16.295 contagios
2 Antioquia suma este lunes otros nueve casos de covid-19
3 ¿Qué es y qué tuvo de particular el "hongo de lluvia" que se vio ayer en el Valle de Aburrá?
4 Anticuerpos de un paciente recuperado del SARS inhihen el SARS-CoV-2
5 Lo que podría pasar con la cuarentena en Colombia

## NOTAS DE LA SECCIÓN

- Estos serán los tres días decretados sin IVA en el país
35.000 empleos se han reactivado en el sector de infraestructura
Analistas esperan que tasa de interés se reduzca a 2,75 % este mes
¿Qué ha pasado con la disminución de tasas de interés de los bancos?
Turismo comunitario tendrá financiación